
ENCUESTA SAREM 2017 (70 respuestas de las 250 habilitadas) 

 

I. a. ¿Cuál es tu grado de satisfacción con la Sociedad? 

 

 

 

El 75% estuvo completamente satisfecho, el 23 parcialmente y el 1% 

insatisfecho. 

 

Comentarios realizados cuando no estaban completamente satisfechos 

 

Considero que el nivel de las discusiones en la lista últimamente se ha 

empobrecido y reducido a cuestiones personales entre los participantes, y que 

ante el surgimiento de voces disonantes se los ha agredido innecesariamente. 

Este era uno de los pocos insumos tangibles de la sociedad (más allá de la 

revista que por sí es un insumo excelente) y que se vio bastardeado. Quizás 

con el surgimiento de los flamantes foros esta situación se vea superada. Por 

otro lado sería interesante que la sociedad fomente el desarrollo de cursos, 

talleres y eventos por fuera de las tradicionales JAM, como una forma de 

acercar a alumnos a las filas de la sociedad. 

 

Parcialmente está muy cerca de completamente, pero creo que hay cosas para 

mejorar. La SAREM está siendo bien manejada, me veo bien reflejado como 

socio y lo que espero de la Sociedad. Si bien soy consciente que la SAREM 

participa y opina de algunos temas de su incumbencia de relevancia nacional, 

me gustaría que su participación sea aún más activa, incluso hasta 

proponiendo legislación, opinando sobre diversos temas, etc. En términos 

logísticos/prácticos, siento como un gran retroceso la actual forma de 

comunicación con debates que trata de suplantar el mailing. Comprendo que 

hubo problemas con el servidor, pero creo que debe ser una prioridad de 

gestión poder restablecer el mailing. El sistema actual de debates es 

interesante e innovador, pero termina resultando en una falta de fluidez para 

generar discusión (es imposible reenviar un mail para generar un tema de 

discusión) lo que redunda en menor comunicaciónn entre socios 

 

Debería haber una comunicación más continua de las cosas que pasan dentro 

de la SAREM, sobre todo en gastos y decisiones que se van tomando. Faltan 

subsidios a la investigación (que dieron un solo año Últimamente). 

 

Me gustaría que la Sociedad fuera más proactiva al momento de generar 

documentos (por ejemplo ante eventos o noticias en las cuales sería 

importante tener una opinión como comunidad mastozoológica argentina) y 



organizar cursos, talleres, etc. Considero que estas son acciones que sirven 

para dar a conocer a nuestra organización, posicionarla en la opinión pública 

y brindar servicios hacia la comunidad en general, además de poder atraer 

más interesados en asociarse y poder dinamizar dichos procesos. 

 

Creo que debería existir una política de incorporación de paleomastozoólogos 

a fin de integrar visiones e intereses. 

 

Con el pasar de los años y como ecólogo en formación, veo cada vez menos 

trabajos de ecología de mamíferos y cada vez más trabajos de taxonomía, 

sistemática, paleontología. Como si la sociedad estuviera haciéndose cada vez 

más específicas en ciertas Áreas mientras que otras van quedando relegadas y 

capaz son captadas por otras sociedades. 

 

Noto que en los Últimos años hay un sesgo hacia ciertas disciplinas de la 

mastozoología en detrimento de otras 

 

Creo que la Sociedad viene creciendo en cuanto a su rol como sociedad 

científica, asesorando o dando una opinión en temáticas de conservación y 

manejo que atraen a los mamíferos a nivel nacional, así como en los servicios 

que ofrecen a sus socios (e.g., subsidios y becas para doctorandos y jóvenes 

investigadores), creo que es bueno que siga creciendo en esas dos cosas. Me 

parece también importante la posibilidad de contar con el apoyo de SAREM en 

actividades académicas que se desarrollen en universidades pequeñas y que 

ayuden a ofrecer una visión académica actualizada en los Ámbitos que a la 

SAREM competen. 

 

Quisiera que la sociedad tenga mayores incumbencias que las meramente 

científicas y/o académicas, por ejemplo involucrándose más y de forma más 

activa en la elevación de recomendaciones, propuestas, asesoramiento que 

tengan que ver con la toma de decisiones políticas relacionadas a los 

mamíferos y su hábitat. 

 

I. b. En una escala del 1 al 5 (1: no me interesa; 5: me interesa mucho), indicá 

en cada caso cuánto te interesa que la SAREM.  

 

Todas las planteadas fueron seleccionadas con un promedio muy alto 

 

Otorgue becas para asistencia a reuniones científicas a socios estudiantes de 

posgrado 4,753623188 

Brinde asistencia económica para tomar cursos de posgrado 4,449275362 

Brinde subsidios a estudiantes e investigadores 4,739130435 

Brinde cursos/talleres de posgrado 4,623188406 

Brinde cursos/talleres de grado  3,956521739 

Brinde premios a estudiantes e investigadores 4,507246377 

 

  



I. c. ¿Hace cuánto que sos socio de la SAREM? 

 

 

 

I. d. ¿De qué manera participás en la vida de la Sociedad? (podés indicar más 

de una respuesta). 

 

 

 

Otros comentarios referidos a la participación 

 

8 son delegados regionales, otro formó parte de una COL, otro de la CD, otro 

autor de un capítulo de libro.  

 

II. a. ¿Cuál es el medio de comunicación por el que recibís información de la 

SAREM? (podés indicar más de una respuesta).  

 

 

¿Estás conforme con la manera con que la Sociedad se comunica con los 

socios? 

 

 
 

Comentarios realizados cuando no estaban completamente satisfechos 

 

No me resulta cómodo el nuevo sistema de foros (al menos, no aún). Me 

informaba de mejor manera mediante la cadena de emails. 



 

Creo que si bien los foros en la página web son una herramienta Útil, contar 

con una lista de correo electrónico no debería descartarse. 

 

Lo comenté previamente, a mi criterio el sistema de "debates" no es eficiente a 

la hora de fomentar la comunicación e intercambio entre socios, ni desde la 

sociedad hacia sus socios. Es necesario volver al sistema de mails o incluso 

sumar nuevas cosas como un boletín de la asociación. 

 

Creo debería generarse una nueva lista de emails como tenía la SAREM hasta 

hace poco. El foro que crearon no reemplaza la lista de emails. 

No me gusta el funcionamiento del nuevo foro con respecto a lo que era la 

lista de mails anterior. No es práctico para enviar información, y mucho 

menos para seguir las respuestas de la información enviada. 

 

Prefiero la lista de discusión por email que los foros que funcionan 

actualmente. Debería restablecerse y funcionar correctamente, esto no implica 

que además no puede haber foros. 

Me parece que no se debería cortar el tema de la lista de SAREM, ver si se 

puede reactivar esta manera de comunicarse porque con el tema de los foros 

creo que se perdió la comunicación. 

 

Me serviría recibir por email también información, hasta que el servidor dejo 

de funcionar a mí me sirvió de mucho 

 

El listado de correos se había salido completamente de mambo. Este nuevo 

sistema es mucho mejor, aunque sugiero remplazar la palabra "debate" por 

una más neutra como "tema". 

 

Desde que cambiaron la lista de Sarem, no entiendo nada de esto de los foros. 

 

No termino de entender cómo funcionan los foros, por lo que siento que no 

puedo involucrarme del todo en las discusiones que se dan en el Ámbito de la 

SAREM 

 

Ese nuevo sistema de los foros me resulta incómodo porque no tengo tiempo 

para estar entrando a foros, pero por otro lado eran más incómodos los 

larguiiiiisimos mails de pardiñas y barquez para quejarse de todo. 

 

II. c. ¿Estás conforme con la información que recibís regularmente? 

 

 



 

Comentarios realizados cuando no estaban completamente satisfechos 

 

Me gustaría recibir información sobre cursos, subsidios u otras fuentes de 

financiamiento. En general la información recibida es buena y necesario, creo 

que sería bueno aumentar la comunicación e incluso el tipo de información 

que se envía a los socios. 

 

No me he adaptado al nuevo sistema del foro, por lo que es probable que no 

esté al tanto de todo lo que se circula. 

Como indiqué© en el primer punto, falta información sobre el manejo de la 

sociedad, es decir, gastos y decisiones. 

 

Aunque ahora que están los foros no me llega nada, solo que se abren foros y 

no sé cómo sigue la cosa 

 

Creo que hay muchos canales de comunicación, entre todos se recibe muy 

buena información y sobre temáticas diferentes, pero ninguno de los canales 

es bueno por sí sólo. 

 

III. a. ¿A cuántas JAM asististe en los últimos 5 años? 

 

 

 



III. b. ¿Por qué elegís participar? (podés seleccionar más de una opción). 

 

 

Tres principales respuestas: 

 

Porque considero que son un espacio apropiado para exponer mis 

investigaciones 

Para mantenerme en contacto con otros colegas de la Sociedad  

Porque me interesa conocer las líneas de investigación en las cuales se está 

trabajando 

 

Otros comentarios 

 

Yo no dirá "informales" sino "distendidas". El ambiente es, por lo que recuerdo, 

más agradable que en otras sociedades (biología, bioquímica, etc.) 

 

Porque esencialmente me interesan temas de ecología, eco-epidemiología y 

conservación de mamíferos que son difíciles de encontrar en otras reuniones 

científicas, y es un ambiente profesional con el que quisiera seguir vinculada 

en el futuro más allá de la culminación de mi doctorado. 

 

Porque suele darse un ámbito de intercambio de opiniones de temas de 

interés. Porque asi fui formado por uno de los fundadores, Fernando O. 

Kravetz. La verdad es que no voy con frecuencia porque vivo en el exterior y 

me resulta muy caro. 

Me parece que en lugar de decir que "son más informales que otros espacios" 

yo dura que hay un ambiente de cooperación e interés colectivo, al menos es lo 

que percibo en mi corta experiencia de participación en las jornadas, eso es lo 

que genera compromiso en los asistentes. 



 

III. c. ¿Qué tipos de trabajos presentaste en las últimas 5 reuniones a las que 

asististe? (podés marcar más de una opción). 

 

III. d. ¿Qué tipo de modalidad preferís presentar en este evento? (podés marcar 

más de una opción). 

 

 

 

III. e. Cuando asistís a las JAM ¿qué tipo de modalidad de presentación preferís 

presenciar? 

 

 

 



III. f. ¿Qué importancia tienen para vos las siguientes actividades asociadas 

con las JAM? Indicalo en una escala del 1 al 5 (1: poco importante/no 

participo; 5: muy importante/siempre participo). 

 

Promedios 

 

Mesas redondas y simposios 4,507246377 

Conferencias plenarias 4,579710145 

Talleres / cursos pre/post Jornadas 3,811594203 

Concurso Mastofoto 2,971014493 

Foto grupal 2,985507246 

Cena de camaradería 3,666666667 

Café con un científico 3,260869565 

Subasta 3,246376812  

Ágape de bienvenida 3,739130435 

Ceremonia de cierre 3,405797101 

Asamblea de la SAREM 4,260869565 

 

En resumen los menores promedios se los llevó el concurso de fotos y la foto 

grupal 

       

III. g. ¿Qué otras actividades te gustaría que ocurrieran durante las JAM? 

 

Más simposios, favorecen mucho más la discusión que las presentaciones 

orales 

 

Salidas de campo, mayor oferta y variabilidad en temáticas de cursos de 

postgrado pre y post-jornada. 

 

Todos sabemos que los momentos más ricos de las jornadas se dan durante 

los descansos o momentos de socialización. Siempre sostuve que formalizar 

estos espacios de interacción es vital para la vida de la sociedad pero también 

para la interacción entre los participantes de las JAM 

 

Cundo sea posible viajes de campo 

 

Me gustaría que exista más variedad en cuanto a las charlas/simposios.  

 

Otras actividades sociales o culturales, como encuentros de estudiantes, o 

presentación de documentales, etc. 

 

El "café con científicos" es algo que no debe faltar en las JAM. 

 

Talleres durante las jornadas 

 

Que haya menos poster y más presentaciones orales 

 



Aunque la cena de camaradería me gusta, podría variarse algún año con una 

actividad como una caminata al aire libre para conocer la diversidad de la 

zona. 

 

Talleres breves de escritura de artículos científicos 

 

Generar un espacio dónde se expongan ofertas laborales tales como becas en 

el interior o exterior del país, viajes a museos, etc, debido a la complicada 

situación actual en cuanto a ciencia en Argentina. Está bueno que los 

investigadores con alcance internacional o con posibilidades para brindar, 

acerquen esa información. 

 

Sería interesante que se realizaran talleres a campo en el que se muestre 

como se trabaja en el campo, o que actividades realizan. Sería interesante 

principalmente para los estudiantes de grado 

 

Toda actividad innovadora y que se ajuste a los objetivos de las JAM sin duda 

en bienvenida. Sin embargo, entiende lo laborioso y complicado que es 

considerarla en el momento de organizar el programa, evitando 

superposiciones y favoreciendo la participación de todos los asistentes. 

Fomentar actividades del tipo más integradoras y de síntesis, sin limitarse a lo 

especifico de una línea disciplinaria. Esto último genera una mayor 

fragmentación y divergencias de las franjas horarias disponibles, favoreciendo 

las actividades en simultaneo. 

 

Si el evento es donde existen colecciones biológicas de nuestro interés, sería 

bueno que las podamos visitar en el marco de las jornadas. 

 

Mesa de jóvenes investigadores 

 

Que sólo se presenten trabajos en formato oral. 

 

Salidas de campo 

 

Quizás sería bueno organizar alguna actividad corta postjornada para 

fomentar el turismo en la ciudad sede 

 

Alguna actividad turística característica de los lugares donde vamos, 

coordinada por la misma comisión. Esto normalmente promueve la 

convivencia de los participantes en un escenario menos formal. Por otro lado, 

las actividades turísticas en grupo suelen ser la mejor opción tanto para el que 

compra como para el que vende. 

 

Salidas a campo para cursos prácticos 

 

Salidas de campo, cursos de posgrado de ecología 

 

Exposición de documentales y material pedagógico- interactivo 



Más cursos y talleres 

 

Actividades de divulgación-extensión abiertas a la comunidad. 

 

Más talleres o cursos 

 

III. h. ¿Considerás que las JAM deben ser un evento anual? (quienes respondan 

«sí», pasar a III i; quienes respondan «no», leer a continuación). 

 

 

Comentarios realizados cuando la respuesta fue NO  

 

De las 70 encuestas 19 Socios proponen que sea cada dos años 

 

Cómo ahora cada dos años 

 

Creo que podría ser bianual. 

 

Preferiría que fueran cada 2 años. 

 

Cada 2 años, para que una mayor cantidad de gente pueda participar y para 

que puedan presentarse trabajos más interesantes regularmente 

 

Quizás podrían ser cada dos años para poder tener tiempo de preparar algo 

novedoso para presentar. 

 

Cada año por medio, no siempre hay resultados para mostrar, ni plata para 

asistir, ni tiempo para organizarse. 

 

Cada dos años por cuestiones económicas y de desgaste 

 

Cada dos años. 

 

Porque generalmente coincide con otros eventos, sobre todo con la binacional 

de ecología, por lo que la intercalaría con esa. Uno a veces no tiene los fondos 

para ir a ambas y cantidad de datos para exponer en ambas. Veo que a las 

jornadas está yendo menos gente, quizás si se hace bianual más gente 

coincida en el evento. 

 

Sería interesante que fueran cada dos años, esto brindaría la posibilidad de 

asistir a diferentes eventos. Creo que asistir a dos eventos en el mismo año  es 



una decisión poco factible debido a los costos que implica. Además, asistir a 

otros eventos permitiría relacionarse con otros grupos de trabajo que pueden 

realizar trabajos similares pero no en mamíferos. Por otro lado, creo que al 

realizarse cada dos años permitiría organizar eventos más grandes, con otras 

asociaciones y/o países vecinos. 

 

Creo que es muy corto para presentar resultados novedosos 

 

En mi caso particular, si no sería anual, me daría más tiempo para poder 

organizar mi asistencia a la jornada, esto es tanto a nivel laboral como 

económico. 

 

Podría ser bianual. Creo que aumentaría la convocatoria y seria más rico en 

cuanto a contenidos. Además podría darse de manera de alternarse con otros 

congresos por ejemplo como el de Ecología. 

 

Al menos cada dos anos 

 

Bianual, de manera de permitir colectar y presentar informaciÃ³n de mayor 

relevancia. 

 

2 años 

 

Cada dos años 

 

Prefiero que sea un evento bianual. 

 

Cada dos años 

 

III. i. ¿Considerás que la frecuencia anual de las JAM tiene las siguientes 

ventajas?… En una escala del 1 al 5 (1: poco; 5. mucho), indicá en cada caso 

cuál de las opciones refleja tu opinión. 

 

Promedios (todos altos) 

 

Brinda más oportunidades para presentar resultados preliminares de 

investigaciones en marcha 3,855072464 

Brinda más a menudo la posibilidad de encuentros para establecer 

colaboraciones, identificar posibles directores para tesis, conocer otras 

posibilidades laborales, etc. 4,202898551 

Brinda un espacio «natural» de reunión entre colegas y estudiantes para 

dialogar e intercambiar ideas (durante café, comidas, en pasillos, etc.) 

4,376811594 

Brinda la posibilidad de que estudiantes de grado presenten su trabajo de 

tesina 3,956521739 

Brinda oportunidades para ofrecer cursos o talleres en temáticas novedosas o 

urgentes 3,811594203 

 



Otros comentarios 

 

Me permite verme con colegas y amigos que de otra forma no tendríamos un 

lugar de encuentro. 

 

1. Para muchas ramas dentro de la mastozoologos es una de las pocas 

reuniones a las que se pueden presentar trabajos. 2. En el hipotético caso de 

que se realizaran cada 2 años, los colegas que por razón alguna no puedan 

asistir a una de ellas estarían alejados del propicio ambiente de las JAM 

durante 3 años. Esto es particularmente perjudicial para los doctorandos que 

solo podrián comunicar resultados de sus respectivos temas de investigaciÃ³n 

en solo una o dos oportunidades en los 5 años promedio que conlleva el 

realizar una tesis contra las potenciales cinco si se mantienen anuales. 

 

Los amigos se extrañan... 

 

III. j. Usualmente ¿con cuánto tiempo de antelación decidís asistir? 

 

 
 

III. k. En cuanto a la sede de la reunión, preferís un lugar con: 

 

 

 

III. l. ¿Qué otros factores (además de la sede) interfieren o influyen en tu 

posibilidad de asistir a las Jornadas? (podés indicar más de una opción). 

 



 
 

III. m. ¿Cuáles son tus preferencias en cuanto a fechas? 

 

 

 

III. n. ¿Te parece importante que la SAREM organice jornadas con Sociedades 

Científicas de países vecinos? 

 

 

 

¿Estás interesado/a en conocer los resultados de esta encuesta? 

 

 


